

## Von Buttertee bis Bubbletea: Nachbarschaftsfest im Weiherviertel Bregenz (Kategorie C)

*Einreichende: START-Vorarlberg*

### **Kurzbeschreibung:**

Im September 2023 organisierten die Stipendiatinnen und Stipendiaten von START Stipendien einen Stand auf dem Weiherviertelfest in Bregenz. Dabei lernten die Schülerinnen und Schüler sowohl mit ihrer Nachbarschaft in Kontakt zu treten als auch ein Straßenfest zu planen und durchzuführen. In der Gruppe wurden zuerst Ideen für die Veranstaltung gesammelt und entschieden, dass die 4 Teile: Informieren über die Arbeit von START Stipendien, Verkostung von Getränken aus unterschiedlichen Ländern, Tanzen und Steine bemalen durchgeführt werden sollten.

### **Projektbeschreibung:**

- **Welche Wirkungen hat/hatte Ihre Initiative?**
- **Was haben Sie und die Kinder/Jugendlichen dabei gelernt?**

Gemeinsam mit Stipendiatinnen und Stipendiaten von START Stipendien organisierte der Verein START Stipendien im September 2023 eine Beteiligung auf dem Weiherviertelfest in Bregenz.

Dabei traten die Schülerinnen und Schüler in einen engen Austausch mit ihrer direkten Nachbarschaft. Sie erlernten auch die Planung, Durchführung und Nachbereitung eines Straßenfests.

In der Gruppe wurden zuerst Ideen zu der Veranstaltung gesammelt und entschieden, dass die 4 Teile: Information über die Arbeit von START Stipendien, Verkostung von Getränken aus unterschiedlichen Ländern, Tanzen und Steine bemalen realisiert werden sollten.

Die Jugendlichen lernten die Kosten für das Sommerfest zu kalkulieren und bereiteten 2 der Getränke Zuhause vor.

Am Tag des Fests bauten sie den Stand mit vor Ort auf und ab. Sie führten sowohl handwerkliche als auch technische Handgriffe aus.

Die Jugendlichen waren darauf angewiesen, gut zusammenzuarbeiten, um das Fest, was zum allerersten Mal stattfand, zu einem Erfolg zu bringen.

Es war wichtig, auf der Veranstaltung zu improvisieren, da nicht alle Ressourcen wie Kochmöglichkeiten und Geschirr für die Schülerinnen ausreichend vorhanden waren.

Die Stipendiatinnen und Stipendiaten überwandern ihre Scheu und traten aktiv mit Nachbarinnen und Nachbarn und Besucherinnen und Besuchern in Kontakt, um ihnen Getränke anzubieten. Es wurde arabischer Tamarindensaft, Hakschier aus dem Iran und salziger Buttertee verkostet. Im Rahmen des Bühnenprogramms luden sie zum kurdischen Kreistanz und animierten erfolgreich Seniorinnen und Senioren, sich zu beteiligen. Sie sprachen aktiv Festbesucherinnen und Festbesucher an und fanden mit ihnen Komplimente, die gemeinsam auf Bodensee Steine gemalt wurden.

Dazu mussten sie Erläuterungen geben und aktiv vor dem Publikum präsentieren.

Durch die Veranstaltung konnte die Arbeit des Vereins START Stipendien den Anwohnerinnen und Anwohnern des Weiherviertels, der Stadt Bregenz und anderen Initiativen nahegebracht werden und es fand ein echter Austausch zwischen Anwohnerinnen und Anwohnern und Stipendiatinnen und Stipendiaten statt.

Verschiedene Vereine und Institutionen des Weiherviertels (Bibliothek, Ins, LFI, Schachclub, Fotograf, Amazone ...) rückten näher zusammen und konnten sich nachhaltig im Hinblick auf zukünftige Aktionen vernetzen.

Die Anwohnerschaft des Weiherviertels bekam durch die Aktionen: Tanzen, Informieren, Steine bemalen und Getränke verkosten, Kontakt zu Jugendlichen aus Syrien, Afghanistan, der Türkei, dem Iran, Tibet und dem Irak.

**Foto:**



**Kontakt:**

Start Vorarlberg, Stefanie Hanisch